

## Julio Cortázar (1914 - 1984)

El siguiente es su primer poema y fue escrito en el año 1928, dedicándolo a las trenzas de su hermana, Ofelia (Memé).

### Apóstrofe

Son dos cosas más horribles  
 más horribles  
 que las furias, que las Parcas,  
 que las diosas del Averno,  
 que los antros más oscuros del infierno.  
 ¡Qué Satán!

Son dos monstruos que se yerguen,  
 son dos tierras acosadas.  
 Son dos víboras atadas con cadenas  
 que jamás se romperán.  
 Son dos plantas tropicales  
 que se empinan lujuriantes,  
 que se elevan anhelantes de crecer.  
 Son dos bestias enojadas  
 que se espían acechando  
 la ocasión de acometer.  
 Son dos serpientes que agonizan,  
 son dos magas que se hechizan.  
 ¡Son las ondas de Memé!